

"La lucha contra la droga es una batalla perdida"

El escritor peruano Mario Vargas Llosa propone la legalización de la marihuana y la cocaína como mejor fórmula para desarmar la mafia de la droga e inhibir el consumo.

Radicado en Londres desde su derrota electoral en 1990, el escritor peruano Mario Vargas Llosa continúa reafirmando los dos pilares básicos de su pensamiento: el liberalismo como sistema político y económico, y la literatura como un modo de organizar el esas del mundo. Ese último pilar y su gran pasión, la literatura, acaban de brindarle una grata sorpresa al concederle, el martes 29, el más importante galardón de las letras castellanas, el premio Miguel de Cervantes. Fiel seguidor del economista Milton Friedman, quien defiende la misma tesis en relación a las drogas, expuso su posición en una entrevista al diario brasileño *Folha de S. Paulo*, cuyos principales párrafos se reproducen a continuación:

Creo que la lucha contra la droga es una batalla perdida ya que se trata de un problema básicamente económico, además de un asunto criminal. La fuerza del mercado del narcotráfico genera, en primer lugar, una cantidad de ingresos extraordinarios y las industrias legales no pueden competir. De manera que pienso que la solución es la que propone la revista británica *The Economist*. Esta señala que los países productores y consumidores de drogas deben llegar a un acuerdo para legalizar por lo menos las drogas suaves, lo que por consecuencia eliminaría o reduciría la criminalidad.

Las drogas por legalizar serían la marihuana, el hashish e incluso la cocaína. De modo que la inmensa cantidad de recursos que se gastan en represión quedarían disponibles si se despenaliza el consumo de las drogas. Este dinero se utilizaría en áreas más productivas como políticas pedagógicas, y campañas de publicidad similares a las que se han realizado en el combate contra el cigarrillo y que han obtenido un resultado extraordinario, al reducir drásticamente su consumo.

El resto de las excusas podrían ser gastos en: reprimir el comercio de las drogas fuertes. Esta política, que se puede llevar a cabo mediante acuerdos internacionales, no puede ser adoptada si-

ladamente por un país productor o por uno consumidor.

Además, como en todas las decisiones polémicas, probablemente habrá que enfrentar grandes resistencias culturales, de sectores que se niegan a legalizar la droga. Pero todas las grandes reformas tienen que vencer resistencias. En última instancia, se trata de un combate de ideas y no de decisiones políticas.

Debemos aceptar que el problema de la droga es gigantesco, donde hasta la actualidad hemos enfrentado más derrotas que victorias, y éstas han sido de grandes dimensiones tanto para los países ricos como para los pobres.

Según Gabriel García Márquez, Estados Unidos no hace nada para combatir las drogas y en cambio les pide a los latinos americanos que lo hagan. Sin embargo, considero esta aseveración falsa, ya que Estados Unidos invierte grandes sumas de dinero en su lucha contra el tráfico de drogas, pero el problema está en que no logra conseguir un efecto positivo. Pese a esta derrota, el gobierno norteamericano continúa aumentando su gasto, mientras el consumo mundial sigue creciendo.

Evidentemente este no es el camino correcto. La solución es otra. Si una persona adulta quiere tomar alcohol o fumar cigarrillos, que lo haga, es ella quien perjudica su salud. La sociedad debe permitir que las personas hagan lo que quieran, y que asuman la responsabilidad y consecuencia de sus actos.

Si ese mismo señor fuma marihuana o consume cocaína, debe hacerlo acompañado de leyes que prohíban que esas drogas lleguen a manos de menores o personas irresponsables. De este modo se eliminaría toda esa monstruosa industria delictiva que existe hoy en día en torno a la droga. Considero que se debe respetar el derecho de los individuos, quienes son responsables de hacer lo que quieran con su cuerpo y su vida". □



"La inmensa cantidad de recursos que se gastan en represión quedarían disponibles si se despenaliza el consumo de las drogas".

"La Lucha contra la droga es una batalla perdida". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La Lucha contra la droga es una batalla perdida". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)